

Lamoureux. Honneur au mérite!" De longs applaudissements manifestèrent les félicitations de l'auditoire à l'heureuse gagnante de ce prix d'honneur.

M. Vaillancourt donna des explications concernant le concours actuel de l'Alliance Nationale, et invita les dames fondatrices de ce nouveau cercle d'y prendre une part active.

Il apprécia l'oeuvre des sociétés nationales franco-américaines, leur souhaitant succès et prospérité. Il énuméra ensuite les avantages nombreux qu'offre l'Alliance Nationale, parla de sa position financière enviable, qui la place au premier rang parmi les sociétés similaires d'Amérique.

Ensuite, Mme Albina Sylvestre remercia ses compagnes de l'honneur qu'elles lui ont conféré en la choisissant première présidente du cercle Française de Chantal, No 382, et promit de faire tout en son pouvoir pour le faire grandir et prospérer.

Sur l'invitation du président, M. J.-B.-A. Savard, substitut du président général de l'Alliance Nationale pour l'Etat de Rhode Island, toujours anxieux de promouvoir les bonnes causes, adressa ses félicitations aux dames fondatrices déjà si nombreuses du cercle Française de Chantal, et les complimenta du choix judicieux qu'elles ont fait d'une patronne dont la vie fournit de si beaux exemples de dévouement et de sacrifice.

M. O.-P. Hurteau, président du cercle Leclerc, invité à prendre la parole, salua amicalement les représentants des autres cercles et souhaita succès au cercle nouvellement fondé.

Puis M. J.-E. Labrosse, au nom du cercle Béland, No 159, dont il est le trésorier, et du cercle Madeleine de Verchères, No 380, apprécia beaucoup le dévouement des sociétaires de Woonsocket. Il fut surtout content de constater la formation d'un cercle de dames, donna des exemples de services signalés qu'ont rendu à la patrie la femme et la jeune fille française et canadienne, puis exhorta les dames sociétaires des Etats-Unis à marcher sur les pas des femmes illustres de France et du Canada.

M. Antonio-H. Gauvin, président du cercle Pothier No 379, admira la vigueur et la force surprenante du cercle naissant, et fit des vœux pour son rapide développement et son succès.

Pendant qu'on écoutait les discours, arrive M. Félix-A. Toupin, étudiant en droit. On le fait immédiatement monter sur l'estrade, puis on le présente à l'assemblée.

M. Toupin, pris tout à fait à l'improviste, n'en prononça pas moins un charmant discours. Il y exprime toute l'admiration que lui inspire la vue de ces vaillantes femmes dont l'influence s'exerce pour le bien de notre élément, sans qu'elles aient besoin pour cela de se livrer à des abus, comme les suffragettes d'Angleterre et d'ailleurs. Il félicite ensuite l'Alliance Nationale de sa situation financière et termine en exprimant l'assurance que le cercle Française de Chantal marchera bientôt de front par le nombre et la vaillance avec le cercle Leclerc, de cette ville.

Avant de clore l'assemblée, M. le président remercia toutes les personnes, qui, d'une façon ou d'une autre, ont contribué à rehausser l'éclat de cette fête.

La séance se termina par un joli morceau de violon exécuté par Mlle Rosalva Robillard avec accompagnement de piano par Mlle Mérida Robillard. Cette musique fut bien goûtée et suivie d'applaudissements prolongés.

"La Tribune", 21 mars 1913.

L'ALLIANCE NATIONALE A ARTHABASKA

Lundi, le 10 mars dernier, à l'hôtel de ville, les membres du cercle Arthabaska étaient réunis en assemblée extraordinaire, pour fêter la visite de M. Chs Duquette, 2e vice-président général et inspecteur en chef de l'Alliance Nationale.

Cette séance fut l'une des plus importantes depuis la fondation du cercle. 25 nouveaux sociétaires s'étaient rendus pour recevoir leurs certificats et prononcer l'engagement d'honneur. M. Gustave Perrault, président du cercle, après avoir félicité ceux qui avaient travaillé à ce recrutement plein de succès, remercia M. Chs Duquette et les autres visiteurs, MM. J.-E.-O. Béliveau et J.-E.-A. Arnaud, d'être venus honorer le cercle Arthabaska, de leur présence.

En réponse, M. Chs Duquette fit remarquer que le travail accompli à Arthabaska, n'est pas un fait isolé, mais dans toute la province, le recrutement est actif: "Les Canadiens ont le droit d'être fiers, dit-il, de la position avantageuse occupée par l'Alliance Nationale. Si par un malheureux préjugé on s'est accoutumé à regarder les Anglais et les Américains comme seuls capables d'administrer des institutions importantes, on a la preuve aujourd'hui que les Canadiens français ne sont pas moins bien doués pour ces questions financières, par le succès remarquable obtenu par l'Alliance Nationale, la plus riche des sociétés similaires, opérant soit aux Etats-Unis soit au Canada.

L'Alliance Nationale fut regardée longtemps comme trop coûteuse, car elle avait adopté dès sa fondation des taux assez élevés pour lui permettre l'accumulation d'une réserve: aujourd'hui, les autres sociétés, non seulement adoptent les mêmes taux, mais sont obligés de réclamer les arrérages et sont en train de devenir plus dispendieuses qu'elle, sans offrir autant de garanties.

L'Alliance Nationale depuis vingt ans a accumulé près de deux millions de dollars; elles sont rares les institutions canadiennes françaises qui ont la même importance: elle mérite donc notre confiance et notre encouragement."

On remarquait dans l'assemblée: MM. J.-F. Walsh, A. Piché, F.-X. Lemieux, J.-E. Méthot, etc. Tous se retirèrent enchantés de leur soirée.

CERCLE VICTORIANVILLE No 191

Le cercle Victoriaville, No 191, de l'Alliance Nationale, donnait dimanche, le 9 mars dernier, dans la salle de l'Hôtel de Ville, un magnifique euchre, sous la présidence de M. J.-E. Picher.

Ce euchre a été un véritable succès. Plus de 250 personnes y ont pris part.

Le Bureau Exécutif de l'Alliance Nationale était représenté par MM. Chs Duquette, J.-E.-Alfred Arnaud et J.-E.-O. Béliveau. On remarquait dans l'assistance MM. les abbés Lassonde, D. Plourde et M. Allard; MM. Paul Tourigny, M.P.P., J.-A. Lacharité, Ernest Auger, Raoul Goulet, A. Bisson, Dr J.-H. Fréchette, etc.

La partie de euchre terminée, des discours furent prononcés par: M. Chs Duquette, M. l'abbé Lassonde, etc.

Voici la liste des prix et des heureux gagnants:

PRIX POUR LES DAMES

- 1er prix: Magnifique bague, offerte par M. Chs Duquette, 2e vice-président de l'Alliance, gagnée par Mlle Alice Roberge.
- 2e " Set à dépecer, offert par MM. Auger et Létourneau, gagné par Madame Georges Leblanc.
- 3e " Chaise en rotin, offerte par The Canadian Ratten Chair Co., gagné par Madame Alphonse Auger.
- 4e " Plateau en verre, offert par M. Auguste Bourbeau, gagné par Madame Adolphe Paquet.
- 5e " Magnifique bronze, offert par M. L.-A. Tourigny, gagné par Mlle Elmire Béliveau.
- 6e " Deux statuettes, offertes par M. A.-A. Tourigny, gagnée par Mlle Antoinette Hébert.
- 7e " Cravate pour dame, offerte par la maison Bissonnette, gagnée par Mlle Antoinette Hamel.
- Prix de consolation: Peigne, offert par M. Charles Grosser, gagné par Madame Arthur Gaudet.

PRIX POUR LES MESSIEURS

- 1er prix: Cinq piastres en or, offert par M. J.-C. Héon, gagné par M. Napoléon Dubois.
- 2e " Magnifique cadran, offert par M. L.-E. Croteau, gagné par M. Adélarde Laflamme.
- 3e " Pot à l'eau, offert par le Dr J.-P.-H. Massicotte, gagné par M. Willy Gagné.
- 4e " Magnifique cadre, offert par M. Charles St-Jean, gagné par M. Joseph Vachon.
- 5e " Belle pipe, offerte par M. F.-X. Beaudet, du restaurant Carl, gagnée par M. Alfred Nadeau.
- 6e " Magnifique cadre, offert par M. Charles St-Jean, gagné par M. Sylvio Filion.
- 7e " Bouteille de Brandy, offerte par MM. H.-H. Guay, Ltées, gagné par M. A. Beaudet.

Prix de consolation, offert par la maison Bissonnette, gagné par M. l'abbé Allard.

Prix spécial de \$2.50 en or, offert par M. J.-D. Guillemette, membre de l'Alliance Nationale et secrétaire-trésorier de la ville de Victoriaville, à la dame ou au monsieur qui aurait gagné le plus grand nombre de parties, c'est-à-dire, que le prix sus-mentionné, devait être tiré au sort entre la dame et le monsieur qui auraient gagné le premier prix dans leur catégorie.

Mlle Alice Roberge en fut l'heureuse gagnante.

Prix spécial de consolation \$5.00, offert par M. J.-H. Fréchette, dentiste, pour les jeunes filles, Mlle Alice Brunelle en fut l'heureuse gagnante.

Le génie, c'est le bon sens appliqué aux idées nouvelles. Mme DE STAEL.

* * *

Le goût est une aptitude à bien juger des objets du sentiment; il faut donc avoir de l'âme pour avoir du goût.

* * *

Le premier canal navigable a été construit en 1134.